
ROMA 
Monterotondo 

Il sindaco sulla Ceamit: 
«Le licenze date 
dopo il parere della Usi» 
«Le autorizzazioni alla costruzione delle nuove ca
se turano date nell'80, dopo il parere favorevole 
della Usl«. Sulla vicenda della Ceamit, la fabbrica 
di Monterotondo chiusa perché lavorava amianto 
a ridosso di numerose palazzine, ieri è intervenuto 
il sindaco del comune, Carlo Lucherini Nei giorni 
scorsi il pretore Amendola aveva inviato quattro 
comunicazioni giudiziarie. 

OOMENICO IORIO 

• 1 «Più che accuse rivolle 
contro il nostra operalo ci 
umbra che II pretore abbia 
voluto sollevare II problema 
della lavoratone dell amianto 
come questione generale» 
Carlo Lucherini, sindaco co
munista di Monterotondo ten
ta di imoraare le polemiche 
dopo che nel giorni scorsi II 
pretóre Amendola gli ha fatto 
pervenire una comunicazione 
giudicarla nella quale lo si ac
cusa di avere firmato le licen
ze edilizie e I certificati di abi
tabili!* per 1150 appartamenti 
costruiti accanto alla Ceamit, 
la fabbrica che lavorava 
amianto chiusa il mese scorso 
perché sospettata di inquinare 
con quella pericolosa sostan
za le tone circostanti Oltre 
che a Lucherini II pretore ha 
mandato.nell'amblto della 
siesta vicenda altre tre comu-
nlcatlonl giudiziarie AH as
sessore ali urbanistica, Alber
to Palombi, per gli stessi moti
vi al responsabile dell'Igiene 
pubblica della Usi Rm24, Car
lo Bellonl accusato di avere 
autorizzato l'abitabilità di que
gli appartamenti senza I dovu
ti controlli, e al titolare della 
Ceamit, Franco Zulfada, accu
salo di lesioni colpose «CI si 
accusa di avere dato la con
cessione edilizia tenta avere 
elicimelo 1 necessari controlli 
- dice Lucherini - ma questo 
non e vero Noi concedemmo 
le autorizzazioni alla costru
zione di quelle case nel 1980, 
solo dopo aver avuto dalla Usi 

un parere favorevole preventi
vo* La gente che abita nel pa 
lazzi a ridosso della fabbrica 
però, continua a chiedersi co
me sia stato possibile conce
dere I abitabilità visto che l ri 
sudati delle analisi fatte ali In
terno della Ceamit e nelle zo
ne attigue allo stabilimento 
devono aver evidenziato un 
grado di inquinamento molto 
superiore rispetto ai limiti di 
sicurezza per aver indotto il 
pretori, a Inoltrare le quattro 
comunicazioni giudiziarie «lo 
spero innanzitutto - continua 
Lucherini - che una volta che 
le cose si chiariranno la situa 
zlone appaia meno grave di 
come ora sembra E poi fino 
ali 87 anno in cui abbiamo 
firmato II certificato di abitabi
lità per i 160 appartamenti 
non e è stato segnalalo nulla 
dalla Usi, a quel punto non 
potevamo far altro che auto
rizzare I abitabilità di quegli al 
leggi Era un atto dovuto 
D altra parte se è vero che il 
sindaco è responsabile della 
situazione sanitaria del territo
rio e anche vero che come co
mune non abbiamo mezzi 
Idonei per fare alcun control
lo, salvo che incaricare di 
questo la Usi Nel 1986 chie
demmo a Bellonl di svolgere 
un'indagine per verificare le 
condizioni Iglenlco-tanltarle 
sull'Intero territorio comuna
le, ma ottenemmo un riliuto 
perché, ci si disse, la Usi non 
aveva né I mezzi né II persona
le sufficiente per svolgerla» 

Cassiere di Frascati 

«Non ho rubato i soldi 
è stato il cliente 
a chiedermi di prenderli» 
tm Con accuse reciproche, 
contraddizioni e qualche reti
cenza al è avvialo II dibatti
mento del processo contro 
Enrico Ungaretti, il capo cas
siere dell agenzia del Banco 
di Roma di Frascati arrestalo II 
9 novembre 1987 con l'accu
sa di furto Enrico Zingarelli, 
dopo aver sottrailo dalla cas
tella di sicurezza di Salvatore 
Cartelli, un facoltoso Impren
ditore agricolo della zona, 
cinque libreUl al portatore a 
lui Intestati, con tanti prelievi 
di piccole somme, avvenuti 
nel corso di circa un anno, si é 
Impossessato di oltre un mi
liardo di lire Ma nel processo 
celebralo dal pretore di Fra
scati, doti Adele Durante, 
I Imputato ha dato una diversa 
Interpretazione del fatti Era 
stato il suo amico Carlettl, for
se preoccupalo dell Iniziativa 
delle sorelle che avevano 
chiesto alla banca notizie sul

la consistenza del suoi conti 
dopo la morte del padre, a 
chiedergli di prelevare I soldi 
Una operazione che neanche 
il diretto Interessato e stato in 
grado di spiegare «Il signor 
Carlettl - ha continuato Zinga
relli - mi ha chiesto come po
teva levare i soldi dalla banca 
senza che nessuno se ne ac
corgesse lo gli ho suggerito 
di ritirare quotidianamente da 
ogni libretto piccole somme, 
Interiori al tre milioni, per le 
quali non sarebbero avvenuti 
controlli Ho poi messo in atto 

auesto suggerimento su matt
ato dello stesso Cartelli» 

Salvatore Cartelli ha Invece 
confermato le sue accuse, ma 
non ha potuto chiarire lutti gli 
aspetti della vicenda Restano 
dei lati oscuri come II suo rap
porto con le sorelle dopo la 
morte del padre e la divisione 
dell eredita che pare ammonti 
ad almeno una quindicina di 
miliardi 

Oggi sciopero generale 

Cgil, Cisl e Uil: 
«Occorrono investimenti 
per il Viterbese» 

La centrale di Montalto 

«Situazione diffìcile 
per gli operai. 
Il governo intervenga» 

L'Alto Lazio scende in piazza 
«Una Spa per lo sviluppo» 
Per otto ore, oggi, Viterbo si bloccherà Lo sciopero 
generale organizzato dai sindacati confederali para
lizzerà l'attività lavorativa In tutta la provincia Obiet
tivi della battaglia sono l'occupazione e lo sviluppo 
dell'Alto Lazio, una soluzione per il megacantiere 
nucleare di Montalto, il via alle grandi opere pubbli
che Sabato prossimo i lavoraton della Tuscia manife
steranno a Roma, sotto palazzo Chigi 

A N T O N I O Q U A T T R A N N I 

• • VITERBO Per 8 ore Viter 
bo Incrocerà le braccia oggi 
e I lavoratori riempirà nno di 
striscioni e slogan le vie della 
dita La battaglia è per lo svi 
luppo dell Alto Lazio il rilan
cio economico della Tuscia 
per I occupazione contro le 
inadempienze del governo e 
le manomissioni di un territo
rio già troppo «rapinato» dalle 
servitù energetiche e militari 
Ad organizzare lo sciopero 
generale sono stati i sindacati 
Cgil Cisl e Uil 

LAlto Lazio vìve uno dei 
periodi più difficili degli ultimi 
decenni oltre 13mila disoc 
cupati censiti nelle liste degli 
uffici di collocamento alcune 
migliala di lavoraton in cassa 
Integrazione, sempre più nu 
merosi gli operai in esubero 
espulsi dal cantiere di Montal
to ai quali non è data alcuna 
prospettiva di ulteriore occu
pazione, e un crescente isola
mento dalle principali vie di 
comunicazione e dalle realtà 
produttive della provincia Per 

fronteggiare questo stato di 
cose la piattaforma per lo svi 
luppo dell Alto Lazio elabora 
ta dai sindacati e sostenuta 
dallo sciopero di oggi stabili 
sce come priorità il comple
tamento della trasversale Or-
te Viterbo Civitavecchia 
I ammodernamento della 
Cassia a quattro corsie il ripri
stino della linea ferroviaria 
per Civitavecchia la realizza 
zione del centro merci di Or-
te I istituzione di un centra 
nazionale della protezione ci 
vile a Viterbo Inoltre secon 
do le rivendicazioni dei sinda 
cali devono essere realizzati 
senza ulteriori ritardi tutti i 
progetti dell Ersal e gli Inter 
venti per le zone interne del-
I Acquesiano e dell area di Ci
vita Castellana Improrogabile 
è anche la ripresa dei temi 
dello sviluppo dopo (emer
genza del megacantiere di 
Montalto di Castro che ha pra

ticamente imprigionato le 
possibilità di ripresa economi
ca complessiva e del territo
rio 

Si tratta quindi dt nequili 
brare risorse e investment Di 
fronte alla grave cnsi ternto 
riale riconosciuta anche dal 
Cipi m base alla legge numero 
675 si deve intervenire con 
un piano di investimenti de
cennali che propongono f 
sindacati potrebbe essere at 
tuato anche con il contributo 
dei privati attraverso una « so 
cieta mista per lo sviluppo» a 
controllo pubblico Soltanto 
col decollo di questi progetti 
si può fronteggiare 1 emergen
za occupazionale soprattutto 
in relazione a) dopo Montalto 
Infatti la situazione e difficile 
in particolare per i lavoraton 
di quel cantiere II futuro della 
centrale e quindi dei lavorato
ri secondo i sindacati deve 
essere discussa in Parlamento 

e in considerazione di un pia
no energetico È illusono in 
fatti credere che 1 problemi 
occupazionali degli addetti 
ali impiantistica etettrotermo-
meccanica possano essere n 
solti da Monlalto senza un va
sto progetto di nconversione 
Industriale dell intero settore 
•La situazione di Montalto -
afferma Piero Soldini, segreta
rio della Cgil di Viterbo - non 
può essere più affrontata con 
la delibera del Cipe perché 
questa poteva essere valida 
per un periodo transitono 
Con I allungarsi dei tempi si 
aprono invece gravi contrad
dizioni Soprattutto esiste una 
disparità di trattamento eco
nomico tra i lavoratori sospe
si i lavoraton in cassa integra
zione e quelli in produzione 
Inoltre si pone il problema di 
trasparenza dei rapporti fra la
voraton e imprese e tra Enel e 
imprese» 

La mappa dell'economia in ginocchio 
Sono 204 le aziende in crisi 
con oltre 50mila addetti 
dei quali 22mila 
in cassa integrazione 
Lo afferma uno studio Cisl 
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em Nuova Aulovox 750 la 
voratori In cassa Integrazione, 
Elettrotecnica, 800 lavoratori 
cassintegrati, Fatme, 2132 la
voratori Aglp petroli, 1800 la
voratori In Clg, Club Roman 
Fashion 540 lavoratori, Pirel
li, 1500, Snia Viscosa 2250 la
voratori In cassa Integrazione 
E una prima radiografia della 
crisi produttiva nella nostra 
regione e le Imprese citate 
sono le punte dell li eberg del 
la recessione economica 
Quattroccntomlla persone 
Iscritte nelle liste d attesa del-
I ufficio di collocamento in 
tutti i comuni della regione, 
duecentoquattro aziende in 
difficoltà cinquantamila sei
centosessanta lavoraton che 
vivono nell Incerteza del po
sto Sono solo alcune delle ci
fre che descrivono una regio
ne In crisi, un economia che 
rischia di colare a picco A ciò 
si aggiungano venuduemila la
voratori addetti ali industria 
che si trovano in cassa ime 
grazione e per i quali non è 
certo allettante la prospettiva 
che la Cee possa operare in 
molte zone tagli alle provvi
denze Sono questi I dati che 
emergono da uno studio sulla 
crisi dell economia del Lazio 
presentato dalla Cisl reglona-

Queste cifre articolate visi 
vamente nella tabella pubbli 
cata qui di lato, evidenziano 
una realtà preoccupante E 
pesante infatti il rapporto tra 
gli addetti alle 204 aziende In 
crisi e I lavoratori In cassa In
tegrazione nelle stesse azien
de, che rappresentano il 43% 
Il dato cresce poi fino a tocca
re il 60* a Latina ed il 51* a 
Roma e Viterbo 

Al primo posto del settori 
produttivi In crisi c e quello 
metalmeccanico, con 67 
aziende, segue il chimico, con 
29 aziende, 1 alimentare 14 
aziende, il tessile, 35 aziende, 
I edile, 31 aziende, il grafico 
con 26 aziende 

A conclusione dello studio, 
dopo la lettura delle cifre, il 
sindacalo si preoccupa della 
latitanza del governo regiona
le sul terreno del rilancio del
lo sviluppo Tanto più che nel 
1992 cadranno le barriere do 
ganali, fatto che porrà, e pone 
sin da subito, Il problema di 
una concorrenza a livello eu
ropeo e necessariamente il 
problema di innovazioni tec
nologiche e di qualità migtion 
dei prodotti «Su questo - de
nuncia la Cisl nel suo studio -
siamo però ancora In attesa di 
un discorso specifico da parte 
dell assessore ali industria e 
alla programmazione* 
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L'Autovox, una delle fabbriche In crisi nel Lazio 

La crisi nel Lazio industriale 
A: 

Comprensor i 
B-

N* aziende 
C: 

N* lavoratori 
D: lavoratoti E: 

In casta D / C 
in tegraz ion i 

Viterbo 
Roma 

Latina 

Frosinone 

Rieti 
TOTALE 

Viterbo 9 
Roma città 25 
Roma provincia 43 
Latina 24 
Formla Gaeta 15 
Frosinone 65 
Cassino 12 
Rieti 11 

2 0 4 

4 900 
8 283 
7 376 
6 085 
1 800 

10 880 
8 926 
1 810 

60.660 

2 500 
4 299 
3 838 
3 660 

900 
3 820 
1 891 
1 114 

22 .022 

5 1 % 
61,9% 
4 8 , 1 % 

6 0 % 
5 0 % 
35% 
2 1 % 
6 1 % 

4 3 % 

La tabella B riporta il numoro della azienda che hanno denunciato lo atato dì criat con rtcrtkata d Clga. La taboaa 
C il numero del lavoratori di tali attenda La tabelle D i lavoratori in Clga a la tabella E il rapporto fra adat t i daaa 
attenda in atato dì crisi a I lavoratori sospesi 

Vigile urbano al lavoro 

Vigili urbani 
La giunta: «Avrete i soldi» 
Sindacati scettici 
Confermati gli scioperi 
Organico a 7300 uomini, arretrati ed aumenti di 
250 000 lire in busta-paga da aprile, più 70 000 lire 
per chi passerà al livello superiore Con le delibare 
approvate ieri, la giunta capitolina sembra essere 
andata a Canossa, applicando finalmente l'accor
do con ì vigili urbani Ma i sindacalisti storcono il 
naso «A noi non è stato comunicato nulla», dico
no, e confermano gli scioperi dei prossimi giorni. 

G I U L I A N O CAPECELATRO 

• I II punto di non ritorno è 
costituito da quell ormai lami 
gerato accordo sottoscritto il 
14 gennaio 1987 e mai onora 
to dalla giunta capitolina < La 
giunta avrebbe approvato del 
le dellbere stamane (ieri mat 
Una per chi legge ndr)? Ai la 
voratori e alle organizzazioni 
sindacali non risulta nulla - è 
il commento a caldo di Giu
seppe De Santis, segretario 
del Lazio della Cgil Funzione 
pubblica, strappato per pochi 
minuti dalla presidenza del 
congresso del suo sindacato 
- A lume di naso, mi sembra 
un'uscita provocatoria Per 
questo restiamo sulle nostre 
posizioni* 

Le posizioni de) vigili sono 
note da tempo Reclamano il 
rispetto degli accordi La raffi 
ca di assemblee e di astensio
ni dallo straordinario che 
hanno punteggiato la loro 
protesta, ha inferno duri colpi 
alle «fasce blu» che dovrebbe
ro proteggere il centro cittadi
no dall'assalto quotidiano del
le automobili Anche ieri i ca
schi bianchi hanno scioperato 
per due ore ad ogni inizio di 
turno Due ore di sciopero per 
ogni turno sono in program 
ma anche per oggi e domani 
E, in prospettiva, e è I appun
tamento del 24 prossimo uno 
sciopero generale di tutti i 
trentamila dipendenti del 
Campidoglio «Anche i vigili si 
stanno preparando alla gior
nata del 24», conferma De 
Santis 

Eppure sembrava che la 
giunta avesse finalmente deci 
so, con quel pacchetto di deli-
bere, di chiudere una vicenda 
imbarazzante Un disco verde 
all'ampliamento di organico 
che dovrebbe salire a 7 300 
unità, al passaggio di oltre 
1 200 vigili dal quinto al sesto 
livello Ma soprattutto la de 
cisione di versare a partire 
dalla busta paga di aprile un 
milione circa di arretrati au 
menti di circa 250mila lire al
tre 70mita per quanti passe
ranno a livello superiore 

E infatti 1 assessore alla 

Polizia urbana CelestreAngrl* 
sani socialista ha dichiarato 
che quelle decisioni esauri
scono 1 intero pacchetto di ri
vendicazioni sindacali che so
no ali origine della vertenza 
del vigili Decisioni che hanno 
suscitato anche una polemica 
tra assessori Corrado Bernar
do democristiano con detega 
per la Scuola, ha protestato 
quando ha saputo che l'au
mento deli organico del vigili 
dovrebbe passare per una pa
rallela riduzione delle assun
zioni di bidelli -Cosi si pre
miano le categorie che prote
stano di più», ha affermato, 
Polemiche anche le dichiara* 
zioni deli assessore al Com
mercio, il socialista Salvatore 
Malerba che si è appellato al
la necessità di una visione ge
nerale per le questioni del 
personale «Che comunque 
vanno contrattate con i sinda
cati* ha aggiunto 

«Mi sembra tutto campato 
In aria - commenta De Santis 
- Come fa la giunta ad appro
vare il passaggio dal quinto al 
sesto livello di oltre mille vigi
li senza rivedere liniera pian
ta organica del sesto livello? 
Cosa significa portare a 7.500 
unità il corpo del vigili? E un 
dato puramente numerico, se 
non accompagnato dalla 
mappa dei profili funzionali E 
dove sono fissate le norme 
per il concorso intemo dal se
sto livello in su' Non ve n'è 
traccia e questa è solo una 
delle tante lacune di questo 
presunto pacchetto di delibe
re > 

Un altro dei punti su cui 1 
vigili insistono è la definizione 
dei compiti di polizia «Ma di 
questo non si parla - spiega 
De Santis- Come non si par-
fa, o meglio, si rimanda alte 
calende greche, con la crea
zione di una commissione, la 
questione urgentissima del re
golamento Eppure, lavoran
do alacremente su bozze e 
proposte già presentate a suo 
tempo sarebbe possibile far
gli vedere la luce in una qua
rantina di giorni» 

Violenza 
Adescava 
minorenni 
Arrestato 
N Un Invilo a salire in 
macchina, poi una lermata 
nel campi intorno a Tor Bel
la Monaca ed era I Inizio de
gli alti di libidine verso i mi
nori che aveva portato con 
se Per Franco Ferrosi, un 
attempato uomo di 64 anni 
era una pratica consueta 
L'ha ripetuta ieri nei con-
Iroml di tre ragazzi di 11,12 
e 13 anni Ma é stato scoper
to dagli agenti del commis
sariato Casllino nuovo che 
lo hanno arrestato per vio
lenze sessuali, atti di libidi
ne, atti osceni in luogo pub
blico e corruzione di mino
re All'arnvo del poliziotti 
Franco Ferrosi ha buttalo 
dal finestrino alcune riviste 
pornografiche e ha cercato 
di (uggire Bloccalo ha con
lessato al commissariato di 
aver adescato i tre ragazzi 
con un Invito a tare una gua
rdia Arrivato nei campi ha 
cominciato a sfogliare le ri
viste mostrandole ai minori 
e Istigandoli a fare atti osce
ni 

S. Giovanni 

Bloccato 
il cantiere 
della Ps 

• i Più di 200 persone ieri mattina ali alba hanno bloccato a 
via Cesena I ingresso del cantiere che sta costruendo il par 
cheggio per le macchine della polizia (nella foto) C erano gli 
ambientalisti esponenti della circoscrizione i commercianti 
della zona Dopo una lunga trattativa il dirigente del commissa 
nato di zona ha fatto sospendere la trivellazione Intanto è 
arrivata anche una lettera del sindaco che invita ministeri e 
questura a sospendere i lavori perché mancano le auton/zazio 
ni necessarie li presidente della circoscrizione ha revocato alla 
ditta che stava trivellando il permesso di occupazione del suolo 
pubblico 
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